

## Jeu : La maison de la famille « Pâtes »

Pour réaliser cet exercice vous aurez besoin :

- D'une boîte vide de 6 œufs (ou boîte de 12 coupée en deux)
- De 6 pâtes pouvant être personnalisées au marqueur

Voici comment se déroule l'exercice, les paroles des parents sont en rouge :

1. « Voici la famille « Pâte » et sa maison : Combien y a-t-il de pâtes dans cette famille ? »  
Laisser votre enfant dénombrer les pâtes : Réponse attendue : « Il y en a 6 »



2. « La famille « Pâte » rentre dans sa maison (disposer une pâte dans chaque compartiment de la boîte à œuf) : combien y a-t-il de chambres dans cette maison ? »

Laisser l'enfant dénombrer les chambres : Réponse : « Il y a 6 chambres »



3. « Mais pendant la nuit certaines pâtes sont parties en promenade (demander à l'enfant de fermer les yeux et mettre des pâtes dans votre main pour les cacher) : combien de pâtes sont parties en promenade ? »

Laisser l'enfant dénombrer les chambres vides : Réponse attendue : 3 \_ puis montrer le résultat.

Validez la réponse en la reformulant ainsi : « Très bien, car 6 c'est 3 (montrez les pâtes se trouvant dans la boîte) et encore 3 (Montrez les pâtes se trouvant dans votre main.) »



Refaire l'étape 3 avec d'autres quantités de pâtes parties en promenade. Ici votre enfant s'aide des alcôves vides pour déterminer le nombre de pâtes manquantes.

Si votre enfant n'a aucunes difficultés, procédez en montrant uniquement les pâtes se trouvant dans votre main. Il devra alors trouver combien de pâtes se trouvent dans la boîte fermée.

« Dans la famille "Pâtes", ils sont 6. J'ai 2 pâtes dans ma main. Combien de pâtes sont restées dans la boîte ? »

Procédure plus difficile car les enfants n'ont plus les alcôves vides sous les yeux pour déterminer le nombre de pâtes manquantes.